

Schmeichler und Verberber des Sittlichen mit Nachdruck von sich zurück.

Gleiche Grundsätze von Menschenwerth und Adel der Gesinnungen prägte er auch seinen Kindern ein, und wollte jemand ein Muster reiner Tugend, ächter Unverdorbenheit, fester Unhänglichkeit an alles Wahre und Edle, Große und Schöne irgendwo aufstellen, so nannte er den Seinigen Herrn Bornau, und mit Ehrfurcht umfaßten alle den Greis, der noch in Silberlocken sich hierin gleich blieb und im grauen Alter eine ewig blühende Jugend sich bewahrte.

11. M e n s c h e n a d e l.

Ich bin ein Mensch! Ein ernster Ruf
Zur steten Wirksamkeit,
Zur Lust an dem, der mich erschuf,
Zur Wachsamkeit im Streit!

Mit hohen Kräften seltner Art
Ward ich schon früh versehen,
Nichts ward zum schönen Glück gespart,
Zum Ziel auf fernen Höhen!

Und diese Kräfte, dieser Geist,
Der stets in uns sich regt,
Der gern dem Niedern sich entreißt,
Und Durst nach Höherm hegt;

Er sollte, nicht von uns bebaut,
Im ew'gen Dunkel gehn?
Nicht mit Vollkommenheit vertraut
Sich gar erniedrigt sehn?

Nein, jedes Irrthums finstren Bahn,
Der unser Wohlsein stört,